



Une randonnée labellisée sillonne le vignoble de la Livinière

ŒNOTOURISME

Treize kilomètres à travers le cru la Livinière : c'est l'invitation faite aux marcheurs à cheval, proposée par l'appellation communale, entre Aude et Hérault.

C'est une très belle randonnée à découvrir. Dernière née des randonnées labellisées, elle invite les promeneurs à découvrir des paysages viticoles du cru la Livinière et donne envie d'en déguster les vins.

Cette balade complète l'offre des promenades œnotouristiques proposées par le département de l'Hérault qui en compte désormais 23. Elle traverse un paysage typiquement méditerranéen où la garrigue, l'olivier et le pin se mêlent à la culture de la vigne, avec au sud, un superbe panorama sur le Minervois, les Corbières et les Pyrénées, puis au nord, la belle ligne de crête de la Montagne Noire.

À vos chaussures de randonnée !

Cette randonnée est la première interprétée avec une série de panneaux d'information permettant une vraie découverte de l'appellation et

de son territoire. Parmi les thématiques abordées : le village de La Livinière avec son histoire et son clocher emblématique, la culture de l'olivier, le pastoralisme, le patrimoine bâti en pierre sèche, le conservatoire de cépages en Minervois, les paysages, la biodiversité et les pratiques environnementales ainsi que toutes les caractéristiques de l'appellation La Livinière.

Le départ et l'arrivée se situent à la cave Cella Vinaria de La Livinière (Alliance Minervois), une des caves historiques de l'appellation.

Un parking est à la disposition du public. Un grand panneau d'information indique le départ de la balade.

L'Œnorando est ouverte au public tout au long de l'année. Distance : 13 km/ Niveau de difficulté : 3 h 30 Facile / Dénivelée cumulée positive : + 250 mètres.

Véronique Durand



Une balade œnologique nous conduit au cœur du vignoble de la Livinière.

PHOTO CHRISTOPHE BARBEAU

Genèse d'une randonnée unique

Depuis 2 ans, le syndicat du Cru La Livinière travaillait avec le département de l'Hérault, le comité départemental de randonnée pédestre de l'Hérault, la communauté de communes du Minervois au Caroux, les communes de La Livinière et de Félines Minervoises, le Parc Naturel Régional du Haut Languedoc sur la création d'un sentier œnorando dédié à l'appellation La Livinière. Le 11 juin dernier, c'est avec ses partenaires, que l'appellation village a inauguré son œnorando. Une journée inaugurale qui a permis de réunir une centaine de personnes autour d'une balade puis d'un pique-nique festif dans le parc de Notre Dame du Spasme.

L'AOP Minervois-La Livinière est la première

appellation communale reconnue en Languedoc en 1999 par l'INAO (Institut national de l'origine et de la qualité). Sa reconnaissance européenne est en cours. L'appellation compte 40 domaines de production dont deux caves coopératives. Son aire géographique s'étend sur 6 communes de l'Hérault et de l'Aude (Félines-Minervoises, La Livinière, Siran, Cesserois, Azillanet et Azille). Son vignoble parcourt sur les contreforts de la Montagne Noire, près de 400 ha et produit chaque année en moyenne 10 000 hectolitres. Depuis ces dernières années, la majorité des vigneronnes sont engagés dans une démarche environnementale. Plus de 60 % des surfaces sont conduites en agriculture biologique.